



NOTA DE PRENSA

BCN publica Informe y Estadísticas de Comercio Exterior al IV Trimestre 2023

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 20 de febrero de 2024, el “Informe y Estadísticas de Comercio Exterior al IV trimestre de 2023”, el cual menciona que, el valor de las exportaciones totales (mercancías + zona franca) en el cuarto trimestre sumó 1,664.1 millones de dólares, lo que significó una disminución de 2.8 por ciento con respecto al mismo período del año pasado. Del total exportado, el 53.0 por ciento correspondieron a exportaciones de mercancías (US\$882.8 millones), y el resto a bienes de zona franca (US\$781.3 millones). Las exportaciones de mercancías reflejaron un incremento de 9.7 por ciento, mientras que las exportaciones de zona franca disminuyeron en 13.9 por ciento.

En términos acumulados, las exportaciones totales fueron de 7,543.3 millones de dólares en 2023, para una disminución interanual de 2.4 por ciento, como consecuencia de la disminución de 8.9 por ciento en las exportaciones de zona franca, que fue contrarrestado parcialmente por el aumento de 4.0 por ciento en las exportaciones de mercancías. El crecimiento de las exportaciones de mercancías estuvo impulsado por el aumento de las exportaciones del sector minero (22.4%) y manufactura (0.9%), atenuado por las disminuciones en los sectores pesquero (-9.7%) y agropecuario (-5.3%). Entre tanto, la disminución de las exportaciones de zona franca fue explicado por menores colocaciones de productos textiles (-15.2%), productos pesqueros maquilados (-30.2%), aceite de palma africana (-38.5%), entre otros.

Por su parte, las importaciones fob totales (mercancías + zona franca) en el trimestre sumaron 2,618.6 millones de dólares, reflejando un incremento interanual de 4.1 por ciento. Lo anterior fue debido a que las importaciones de mercancías, que totalizaron 2,087.1 millones de dólares, fueron mayores en 11.5 por ciento a las registradas en el igual período de 2022, lo cual fue atenuado por la disminución de 17.3 por ciento en las importaciones de insumos de zona franca, debido a menores insumos para la industria textil.

En términos acumulados, las importaciones fob totales sumaron 9,997.5 millones de dólares en 2023, lo cual se tradujo en una disminución interanual de 1.3 por ciento, como resultado de una disminución de 18.9 por ciento en las importaciones de zona franca, la cual superó el incremento de 5.6 por ciento de las importaciones de mercancías.

Como resultado del comportamiento de exportaciones e importaciones totales, en el cuarto trimestre de 2023, se registró un déficit comercial de 954.5 millones de dólares, que fue mayor en 18.9 por ciento en términos interanuales. En el acumulado de 2023, el déficit comercial ascendió a 2,454.2 millones de dólares, siendo mayor en 2.5 por ciento que el registrado en 2022 (US\$2,393.8 millones).

Managua, 20 de febrero 2024